

La Idea

ORGANO
DE LA
CONFEDERACION
ESPIRITISTA
ARGENTINA



Sumario:

Fenomenismo y filosofía. — Reunión de Presidentes del día 21 de julio.—XI aniversario de la Sociedad "Hacia el Camino de la Perfección". — En el campo experimental, por Raúl Hermitte (colaboración). — Don Víctor Villar. — Mis impresiones del Espiritismo en Francia, por Fernando Delhomme. — Uno de los tantos hechos que tienen lugar en los centros y sociedades Espiritistas y a los cuales se les da muy escasa importancia cuando no llevan la firma de un sabio que los acredite, por Manuel S. Porteiro (colaboración). — Las curaciones del Dr. Asuero, por Manio Rinaldini. — Don Cosme Mariño. — Contribución al problema del mejor rendimiento de los médiums, por el Ing. Pedro Lebieczinski (continuación). — Notas de mi viaje por España, por Manuel Pallás. — Notas varias. — Extracto de actas del consejo. — Una huella en el sendero, por José Bálamo.



Redacción
Administración
E. Unidos 1609
Buenos Aires



**SERVICIOS FÚNEBRES
CARRUAJES Y AUTOS**

Casa Parada Díaz

Calidad dentro de cualquier presupuesto

CASA CENTRAL:

1811 - BOEDO - 1813

U T 61 - Corrales 0823

SUCURSALES

3217 - TRIUNVIRATO - 3219

U. T. 61 - Urquiza 176

RIVADAVIA 10734

U. T. 64 - Liniers 15

J B. ALBERDI 3987

U. Telef. 67 - Floresta 8024

GENERAL URQUIZA 578

U. Telef. 62 - Mitre 0255

Depósito de Bolsas vacías

Nuevas y Usadas para Cereales

Hilos y Lonas de todas clases

CASA FUNDADA EL AÑO 1900

DE

FRANCISCO ANGLADA

TELEFONOS:

U. T. 65 Chacrita, 9377

Cooperativa 241, Oeste

ESCRITORIO:

ROCAMORA 4368

BUENOS AIRES

LA IDEA

REVISTA
MENSUAL

Organo oficial
de la
Confederación
Espiritista Argentina



Redacción
Administración
Estados Unidos 1609
Buenos Aires

Año VI

Buenos Aires, agosto de 1929

Nº. 71

FENOMENISMO Y FILOSOFIA

Como signos inequívocos del momento actual se nota en todas las agrupaciones espíritas el deseo sincero de intensificar las experimentaciones para desarrollar mayor cantidad de facultades medianímicas y obtener un fenomenismo más abundante, base ineludible de nuestra ideología.

Muchos correligionarios se han alarmado ante el auge de la experimentación, pensando, con pena, que de este modo se descuida el cultivo y la divulgación de la moral y de las elevadas enseñanzas de las comunicaciones de los espíritus.

Aparentemente este temor parecería justificado, por cuanto la experimentación o la obtención de abundantes fenómenos por el intenso desenvolvimiento de toda la gama de las facultades medianímicas, en manos inexpertas o sin la debida preparación científica, podría degenerar en una mera curiosidad, o en el manejo de poderes que bien pueden satisfacer el intelecto pero dejan huérfano el corazón, con lo que nunca se llenaría la laguna actual, que es el divorcio entre la inteligencia y las más elevadas aspiraciones del alma en su contenido de sentimientos de paternidad y de amor universal.

Es muy posible que tal peligro puede convertirse en realidad en algún grupo de personas cegadas por el orgullo; pero no puede desconocerse que el Espiritismo como filosofía, como evangelio de redención moral se diferencia de las demás filosofías y religiones, precisamente por sus hechos, por su base experimental. Omiti-

da ésta, o descuidada, se priva a sus enseñanzas de toda la potencia de convicción que la caracterizan, precisamente por ostentar esa modalidad, en un todo de acuerdo con el espíritu de la época, cuerda vital que rige las más variadas manifestaciones de progreso moderno y que dará el Espiritismo su triunfo definitivo porque carga su acento grandioso, profundo y revolucionador sobre la nota sensible y fundamental de nuestra civilización cansada de teorías y de tradiciones.

Es frecuente en aquellos correligionarios que, tras un laborioso proceso mental y después de numerosas pruebas comprenden y abrazan con todo el calor de sus convicciones las enseñanzas del Espiritismo, que se lancen decididos a la divulgación de los elevados y amplios principios morales y filosóficos que, a buen seguro, hará resonar en cada alma, la voz de la grandeza universal, y, con ella, la redención de cada ser humano. Pero olvidan, quizás con demasiada frecuencia, que fueron los hechos, fueron las maravillosas pruebas, ya ajenas, ya personales las que las condujeron hasta esa zona.

No es, pues, justo ni humanitario que los menos, los profanos, que forman la inmensa mayoría, no se les facilite las mismas pruebas, los mismos fenómenos a fin de que, por la conmoción íntima que produce la constatación de la realidad dirijan sus pasos por el mismo camino que los que en él estamos, vemos luminoso.

Puede predecirse que, a medida que se divulguen nuestras verdades, habrá, a la

REUNION DE PRESIDENTES DEL DIA 21 DE JULIO

Conforme a lo resuelto en la reunión del mes de mayo, el domingo 21 de julio se reunieron en el salón de la Sociedad "Contancia", los Presidentes y dos miembros de Comisión Directiva de acuerdo a la invitación hecha a todas las Sociedades Confederadas y no Confederadas.

Muchas sociedades no han concurrido, es de suponer, por inconvenientes de importancia, pero es posible que otras no lo hayan hecho por falta de espíritu cooperativo, lo que sería de lamentar grandemente, pues tanto por el tema a debatirse como por la índole de estas reuniones ninguna sociedad debería dejar de enviar sus representantes, no importa cuál sea la actividad que ese día deba desarrollar, desde que por encima de todo está el esfuerzo que se hace para llegar a una armonización de todos los centros espiritistas deslindando bien los puntos más delicados que agitan a la colectividad y llegando a un acuerdo leal y duradero sobre la manera de encarar el desenvolvimiento y marcha de nuestro ideal.

vez que multiplicar las vías de comunicación entre los "de allá" y nosotros, puesto que parece estar dentro del esquema del progreso general que esas "vías" se intensifican hasta que llegue el día que constituirá un intercambio continuo y normal entre los dos mundos tan íntimamente ligados por un mismo afán de perfeccionamiento.

Se sobreentiende que se debe proceder con mucha delicadeza y cautela, desde que no es cosa baladí establecer comunicaciones en las que intervienen seres, energías y factores que, hasta nuestra época, nunca fueron debidamente estudiadas por la humanidad: Pero con la experiencia ya adquirida y estampada en tantas obras de verdadero valor mucho se puede hacer.

De modo pues, que ambas actividades deben correr parejas si se quiere que cada sociedad, cada agrupación de índole espi-

A las 16 horas quedó abierto el acto con la presencia de 20 sociedades, a saber: Amor al Próximo, Fe y Caridad, Hacia el Camino de la Perfección, Constancia, Amor y Caridad, Humanidad, Benjamín Franklin, Amor y Lucha, La Perseverancia, La Doncella de Orleans, Amor y Ciencia, Salvación de la Humanidad, Amor, Luz y Progreso, José Gutiérrez, La Fe abre la puerta de nuestro Recinto, Luz del Porvenir, Caridad y Trabajo, Amalia Dgo. Soler, Mundo de la Verdad, y Luz y Paz.

La orden del día era: La mediumnidad curativa; la dirección de Sociedades.

El presidente de la Confederación dió lectura a un corto escrito en el que se reflejaba la opinión sobre la Mediumnidad curativa de la Mesa Directiva de la Confederación y del Consejo Federal.

En opinión de esta, la facultad curativa es un hecho, una realidad incontestable, y por tanto, ella forma parte de la variada fenomenología espírita, siendo también indiscutible su utilidad. Propone,

ritista, represente genuinamente a este ideal. Es una tarea más pesada, y que exige cordura, preparación y constancia, pero también tiene mayor mérito y llena, así, su verdadera misión. La experimentación debe apoyar la filosofía y la moral, como éstas deben aclarar e iluminar a aquella. Desligando una de otra o cultivando sólo uno de estos aspectos se cae en la unilateralidad con todos los peligros inherentes, incluso el fanatismo. En cambio secundándose, ambas, sabiamente, se imprimirá a las enseñanzas de los espíritus todo el sello de solidez que ellas merecen, a la par que despejan las vías para una investigación más profunda de todas las fuerzas que nos informan y nos rodean, con lo cual se prestará un gran servicio al avance de la verdadera ciencia, cuya espiritualización, es decir, cuyo encauce en las realidades de la existencia del espíritu forma parte de su programa.

DR. GERARDO JORDAN

DENTISTA

CONSULTAS DE 14 A 19

ENTRE RIOS 1804
U. T. 23 - BUEN ORDEN 5250

a la vez se la designe con el nombre de mediumidad de efectos terapéuticos en lugar de curativo para evitar se la confunda con los embaucadores y curanderos que medran a la sombra de la buena fe del público.

Siendo la ley terminante respecto al ejercicio de esta facultad cuando se carece de título de medicina, no quedaría otro camino que obtener el concurso de un médico para extender los beneficios de esta facultad, beneficios que son de orden moral y humanitario, y científicos en cuanto brinda nuevo campo a las investigaciones físicas y biológicas.

En aquellos casos en que una persona poseedora de esta facultad, se viera obligada a dedicar su tiempo a ella y no tuviera medios de subsistencia, la Sociedad a que pertenezca, podría asignarle una mensualidad, evitando así, que cobre o reciba dinero personalmente, lo que debe evitarse, dada la modalidad del pueblo argentino.

Inmediatamente se inició el debate, sobre tan importante aspecto del Espiritismo en nuestro país. Tomaron parte en él casi todas las Sociedades presentes, y dada la índole del tema fácil es presumir que el debate duró cerca de tres horas, habiendo tenido ocasión, los presentes, de escuchar las opiniones más diversas y encontradas, que era precisamente el anhelo de la Confederación, para poder, así, llegar a un entendimiento general, a una mejor inteligencia sobre tan escabroso asunto, cambiando las distintas ideas cara a cara, en un torneo de convicciones que, justo es reconocer, se desarrolló en un ambiente de respeto y corrección que hace honor a nuestra colectividad. La mayoría de los que hicieron uso de la palabra se manifestaron en contra a que se asigne sueldo alguno.

De este intercambio de ideas y opiniones surgió como era de esperarse una com-

prensión más justa y clara del verdadero significado de la facultad terapéutica o curativa acordándose lo siguiente: Dar amplios poderes a la Confederación E. A. para que pueda intervenir en todos los Centros donde se dice existe un médium de estas facultades, a fin de que una comisión especial destacada de su seno, con miembros de sociedades confederadas experimente y controle tales facultades dando fallo favorable o no a favor de la persona que la posea a fin de que si es real pueda ejercerla, y de lo contrario no. Esta moción dividida en dos partes fué presentada por el delegado de la Sociedad "Dios y Progreso". Puesta a votación fué aceptada por unanimidad, en ambas partes. Se hizo a más un agregado, y es que aquella sociedad que se niegue a aceptar la intervención en la forma nombrada, debe considerarse como mistificadora.

La otra moción propuesta por el delegado de la Sociedad "Luz del Porvenir" que consistía en que "la Confederación no autoriza a que ningún médium de facultad terapéutica en toda sociedad, cobre o reciba dinero por el ejercicio de dicha facultad", no fué votada debido a lo avanzado de la hora, que impedía, con la suficiente tranquilidad, hacer agregados o aclaraciones que estaban en el ánimo de algunos de los presentes, por lo que se resolvió postergarla para la próxima reunión de Presidentes, que, a moción de los delegados de Constancia, se resolvió tenga lugar el viernes 30 de agosto a las 15 horas, la que figurará en primer término en el orden del día, siguiéndole el tema "La dirección de Sociedades".

Es de esperar que ninguna Sociedad faltará con sus representantes a tan importante reunión.

La Confederación agradece el concurso y el comportamiento sincero y leal de todas las Sociedades que hicieron acto de presencia.

S. VACCARO

BALANCEADOR Y REMATADOR PUBLICO MATRICULADO

Balance. Remates, Bienes Raíces, Hipotecas,
Seguros, Contratos, Escrituras, Sucesiones,
Asuntos Civiles y Comerciales, Cobranzas,
Administración de Propiedades, etc.

PARANA 190
U. T. 37 - Rivadavia 4550
Oficina: de 8 a 20 horas

Buenos Aires

NOTA.—Consultas gratis a los suscriptores de "LA IDEA".

XI ANIVERSARIO DE LA SOCIEDAD "HACIA EL CAMINO DE LA PERFECCION"



Aspecto que ofrecía el salón.

Con una hermosa velada conmemoró esta progresista Sociedad el undécimo aniversario de su iniciación en las filas del Espiritismo.

El atractivo principal de esta conmemoración, que se realizó el domingo 4 del corriente en el salón-teatro "Unione e Benevolenza", lo constituía la representación de la hermosa comedia dramática de los hermanos Alvarez Quintero: "Malvaloca". Así, pues; aparte de los prestigios de que goza esta Sociedad, antes de comenzar el acto, numerosa concurrencia llenaba por completo el amplio salón, en parte para demostrar sus simpatías a esta institución, en parte para presenciar la labor que el ya acreditado Conjunto Artístico "Hacia el Camino de la Perfección" realizaría al abordar tan importante y difícil obra.

A las 21 horas en punto, la orquesta del Centro "Benjamín Franklin", con el gusto a que nos tiene acostumbrados, ejecutó varios trozos de música selecta que fueron recibidos con vivas simpatías por el público. Al terminar esta, el Presidente en ejercicio doctor Gerardo Jordán, acompañado en el escenario por las delegaciones de la C. E. A. y sociedades hermanas, dió lectura

a un conceptuoso discurso, en el que hizo resaltar la obra realizada por la Sociedad que preside, en el transecurso del último año, destacando varios trabajos de importancia, como asimismo los altos ideales que a todos los socios les mantienen en un solo



El Presidente Dr. Jordán, leyendo su discurso.

haz de armonía en la prosecución del programa impuesto. Trasmitió también, un fraternal saludo a nombre del presidente titular y su digna compañera, nuestros estimados correligionarios señor Manuel Pallás y Carmen Artigas de Pallás, actualmente en Europa, y finalizó haciendo un vibrante llamado a todos los presentes y demás sociedades confederadas para que, estrechando las filas y uniendo los esfuerzos puedan levantar el Espiritismo a la altura que le corresponde ocupar en el concierto moderno de las ideas. Una salva de aplausos premió las palabras del doctor Jordán.

A continuación, hizo uso de la palabra el Presidente de la Confederación señor Manio Rinaldini, el que con la facilidad que le es habitual, expuso en una bien delineada improvisación, el buen concepto que le merece la Sociedad festejada, para la que tuvo grandes elogios por las actividades que despliega dentro de las filas espiritistas y la cooperación decidida y eficaz que presta en el seno de la Confederación. Explicó luego las conveniencias que se derivan de todo núcleo compacto y firme, tan necesario para todo orden de ideas, manifestando que la Confederación trabaja empeñosamente para aunar todas las fuerzas espiritistas diseminadas por el país, con el fin de lograr la tan anhelada unión que habrá de marcar un alentador resurgimiento para la acción laboriosa y constructiva del Espiritismo en la Argentina.

Nutridos y entusiastas aplausos corona-

ron la acertada disertación del señor Manio Rinaldini.

Acto seguido comenzó la representación de "Malvaloca". Bien pronto la expectativa del público quedó saciada con la presentación escénica, y la interpretación adecuada que hicieron los Sres. José López y



El Presidente de la C. E. A. Sr. Rinaldini, pronunciando su discurso.

Juan B. Casino, en sus respectivos papeles, siguiéndoles en orden la señora Lola L. de Pallás, que hizo una Hermana Piedad, que bien pronto se conquistó las generales simpatías del respetable, por la suavidad y dulzura que supo imprimir a este delicado



C. D. de la Sociedad y Delegaciones, que llevaron el saludo de la C. E. A. y sociedades hermanas.

personaje; Manuel Pallás (hijo), tuvo momentos muy felices, y siempre ajustado en su rol de Leonardo; Francisco Ojeda, en su calidad de socio de Leonardo, se comportó como siempre, destacado y oportuno; la señora Soler, en su corto papel de Mariquita, demostró una vez más sus grandes dotes de artista. Cuando apareció la señora Santos Ferri, "Malvaloca", el público quedó prendado de la acertada interpretación que hiciera esta distinguida actriz de tan difícil

valoca" difícilmente superable en otros escenarios. La señora Carmen P. de Alhama, Encarnación E. de González y las señoritas Felisa Arraiza y Teodolinda Ingracia, como asimismo Manuel Alhama y José Salinas, aunque su cometido fué dedicado al desempeño de papeles secundarios, cooperaron todos con un singular acierto a mantener la eficiencia del conjunto y el interés inusitado de que dió pruebas el público en todos los momentos.



Algunos de los intérpretes de "Malvaloca", posando para "LA IDEA".

papel, por la gama de matices con que hay que adornarlo para que el carácter frívolo, alegre y siempre sentido de la Malvaloca, resulte una realidad y no una superchería. El interés despertado por la señora Santos Ferri y demás artistas desde las primeras escenas de la obra, fué aumentando hasta el final del tercer acto, quedando en el ánimo de todos la impresión de una "Mal-

Fué, pues, una representación que viene a agrupar un jalón muy meritorio a los muchos conquistados en la larga actuación de este "Conjunto Artístico". Con ello aseguraron en este aniversario todo el brillo que merecía, y sólo resta felicitar a su director y componentes, como también a la Sociedad "Hacia el Camino de la Perfección" por el éxito alcanzado.

AMALIA DOMINGO SOLER

Sus más hermosos escritos

Cuentos Espiritistas

Precio de cada ejemplar en Tela libre de franqueo \$ 3.—

Pedidos a: Dionisio Martín.

Lonquimay, F. C. O.

EN EL CAMPO EXPERIMENTAL

Una Sesión en el Laboratorio "Gustavo Geley". — La observación opuesta al contralor científico (Colaboración)

por Raúl Hermitte

Asiduo concurrente desde hace 4 meses, por deferente invitación del director de este Laboratorio, señor Elías Alvarez Montenegro, que funciona bajo la égida de la Sociedad "Dios y Progreso", he tenido oportunidad de constatar la producción de interesantísimos fenómenos que no hesito en calificar: "inteligentes", por no representar, a mi juicio, una interpretación correcta el vocablo: "físico" ni el más científico que propicia el malogrado Schrenck Notzing: "telekinesia".

Aun cuando he de circunscribirme a relatar lo acaecido en la sesión del Domingo 16 de Junio ppdo. cabe destacar que en razón de que estoy familiarizado con el círculo, conozco a todos sus componentes, y como la libertad que se me otorga es amplia, nunca he sorprendido un sólo detalle que suscitara mi suspicacia, en 15 sesiones a que he concurrido.

Es natural que abunde en algunos por menores porque la fatuidad de cierta gente así lo exige, ya que no faltará quien al leer esta crónica, piense, de buena o mala fe, en una presunta ingenuidad que, sinceramente creo, nadie que me conozca me concede. Mi franca adhesión al ideal no me inhibe para aplicar en todos los órdenes del mismo, una disciplinada observación.

Generalmente llego a las 21.30 horas, siendo de los primeros, y como la sesión se inicia a las 23 estoy al tanto de todos los prolegómenos: preparación de cámaras fotográficas, adminfeulos, sillones, red, etc., cooperando algunas veces en los pequeños detalles. Así, pues, mi convicción sobre la genuinidad de los fenómenos que relataré

está basada en una observación profunda, sino fría, sí reflexiva, exenta de todo entusiasmo, como no sea el que legítimamente siento por la preferencia de que he sido objeto y por las reiteradas demostraciones que he recibido del Más Allá.

Este testimonio público pecará si se quiere de ser un poco tardío; pero en cambio tienen el valor de un juicio definitivo y que estoy dispuesto a sostener y probar. De nada valdría invocar mis creencias espíritas (juez y parte) ya que los mismos correligionarios muchas veces dudan de aquello que no han visto.

Considero que en un tiempo no lejano estos sucesos atraerán la atención (y ya la atraen) de nuestros sabios más o menos materialistas — aquí impera un eclecticismo "sui generis" — lo que dará ocasión a que se produzcan esas polémicas tan interesantes, de las que tan mal parado sale el positivismo y que tan beneficiosas resultan para la difusión del Ideal; por donde se colige que buena semilla se está sembrando y cuyos resultados veremos dentro de poco "por los frutos", bíblicamente hablando.

Veamos el desarrollo de la Sesión.

Hay una sola persona extraña al círculo, el señor Freire, quien es invitado por el señor Montenegro a revisar previamente las instalaciones y a proponer el control científico que considere más eficaz. Este señor manifiesta no ser necesario establecer controles de esta naturaleza, pues formulará sus deducciones de acuerdo con la lógica que impere en el desarrollo de los hechos.

Aquí conviene reseñar que a todo visi-

<p>CASA PORTAS BORDADOS, VAINILLAS, FESTONES Y PLEGADOS Santander 1172 Parque Chacabuco</p>	<p>PALLÁS & Cía. ARTES GRAFICAS E. UNIDOS 1609 U. T. 38-Mayo 4492</p>
<p>JULIA DE RODRIGUEZ Profesora de Corte y Confección Sistema Mendía SE DAN LECCIONES MIRAVE 2881 Bs. AIRES</p>	<p>DOLORES SITJES CORSETERA Especialidad en fajas a medida VENEZUELA 1835 - Dto. 9, Buenos Aires</p>

tante siempre se le ofrece el establecer controles pero, por regla general, el desestimiento en tal sentido es sistemático.

El director del Laboratorio provee de lo necesario para efectuarlo con rigor, naturalmente cuando el "veedor" posee dotes, conocimiento y responsabilidad para emitir un informe que, ajustado a la verdad, involuere un valor, pues resultaría contraproducente permitirlo a quien sólo le animara el "deseo de ver" un fracaso.

Hay esta clase de derrotistas, así como hay espectadores que con parecida disposición de ánimo concurren a ver un domador, avizorando el instante que el tigre le hiende las entrañas de un zarpaso.

La prueba de la autenticidad de los fenómenos y que es suficiente para refutar toda presunción, "a priori" y "a posteriori" de fraude, estriba en la circunstancia de que el encendedor eléctrico del magnesio es puesto a disposición del visitante, quien, de acuerdo con sus deseos puede hacer funcionar en el momento que crea propicio. La placa registrará fielmente la actitud que cada uno afectaba y, quien conozca lo que es fotografía, aunque sea superficialmente, sabrá avalorar en forma concluyente, en cuanto a lo que a confianza se refiere, este sistema que satisface al más divagador de los escépticos.

El gabinete semeja, para hacer un símil gráfico, media cáscara de un huevo, puesto en posición horizontal cortado transversalmente; en el interior, paredes y techo son sin solución de continuidad formando una concavidad; el piso es plano y no existe más que una entrada que recuerda la boca de un túnel que queda obturada por una red de mallas de no más de 1 1/2 centímetros entre hilo e hilo.

Un sillón en la cabecera es el asignado a la médium que hace de eje de cadena, colocándose los demás circunstantes a su derecha e izquierda en sillas y alrededor de una mesa de 92 centímetros de diámetro, con una columna central terminada en trípode. Una vez formado el círculo y sentados todos, se queda aprisionado, por así decirlo, entre la pared y la mesa, tan justo es el recinto.

Sobre la mesa se han colocado los si-

guientes objetos: una campanilla de bronce con manguito de madera de 16 ctms. de alto; una castañuela española con manguito de madera, de 18 ctms. de largo; una pandereta de 21 ctms. de diámetro; una pequeña bocina de auto a la que se le adaptó una corneta de fonógrafo, liviana, de aluminio, de 30 ctms. de largo y un acordeón común de juguetería.

Tres máquinas fotográficas se enfocan desde distintos ángulos y alturas, fuera del gabinete, y una cuarta se coloca en el techo, del gabinete. Cuando se hace la obscuridad se abren los objetivos y al ser encendido el magnesio se impresionan simultáneamente las cuatro placas. Desafortunadamente la red de mallas malogra los mejores detalles de las placas de las máquinas exteriores, por lo que será usada en lo sucesivo cuando no se tomen fotos.

En la sesión que comento hay que lamentar por este motivo la pérdida de las placas de estas máquinas, aunque reparada en parte por la del interior que, desde el techo, impresionó la que se reproduce en esta crónica y que más adelante comento.

El encendido del magnesio se efectúa por medio de dos aparatos: uno por contacto eléctrico que se maneja con el pie (es el que se brinda al contralor) y el otro por medio de un disparador a ceba, conectado por un tubo de goma a una pompa del mismo material que cuelga del techo del gabinete y cae sobre el borde de la mesa a unos 40 ctms. de altura de ésta. Esta pompa se deja deliberadamente en este sitio para que pueda ser operada por las entidades, tal como ocurrió según me referiré más adelante.

La primera parte de la sesión se inicia estando sentados así: Eje de cadena la señora Latorraca; a su derecha: la señora de Montenegro, señor Freire, yo y señorita Sallago; a su izquierda: señor Montenegro, señor M. Rinaldini y señor Piñeras; fuera del gabinete: el señor Delías que ejecuta con la guitarra y canta alternando con la música de discos; y como operadores de luces y aparatos señores Mayoral y Navarro.

El ritual es netamente espiritista pero sin ampulósidades ni tonos graves. Hay

"LA CATORCE DE JULIO" Empresa de Limpieza
y Encerado de Pisos
Se toman abonos

EVARISTO CELA DOBARRO
E. Unidos 1432 Buenos Aires
U. T. 23-B. Orden 4208

Reparto de leche a domicilio
AL POR MAYOR Y MENOR

LADISLAO PEREZ
Precios módicos

Pedro Echagüe 1418 Buenos Aires

jovialidad sana y camaradería. Se hace la cadena sobre la mesa, por lo que todas las manos se controlan recíprocamente. El director invoca la ayuda de los guías y protectores. Se hace la obscuridad y comienza la música escogida en una ortofónica ubicada en una habitación algo alejada; la música es evocadora.

A los dos o tres minutos todas las manos son tocadas por algo que trasmite un frescor bien determinado y que se desplaza con ligereza, luego toca las caras, por momentos golpea levemente o se deja estar sobre las manos breves segundos.

A continuación inician los objetos puestos sobre la mesa una serie tan profusa de

Por momentos, como suenan simultáneamente dos o tres aparatos, a cuyo ruido se suma las exclamaciones de los ~~circunstantes~~ circunstantes, (que tienen la obligación de acusar en voz clara lo que perciben) es imposible seguir todas las minucias, pues solicitada la atención por un hecho, es desplazada de inmediato hacia otro más intenso.

Como ésto se produce durante el transcurso de las tres partes de la sesión, me referiré a ello sólo en esta oportunidad.

La castañuela ha sido extraordinariamente trabajada, pues durante casi todo el tiempo acompañó la música acompasadamente, consiguiendo a pesar de su sonido inarmónico modular en cierto modo; ésto



movimientos, golpes a los asistentes, ruidos, etc., que resulta tarea imposible el describirlos, no habiendo tomado nota "taquigráfica" y vale el término porque son tan variados, tan sorprendentes, acusan tan a las claras la intervención del Más Allá, se reproducen con tan vertiginosa rapidez que sólo con signos convencionales se hubiera podido anotar cronológicamente los hechos y ésto prestando buena atención a este exclusivo trabajo, con prescindencia de la apreciación de los mismos.

no en un sitio fijo, como si se presumiera que alguna mano pudiera tenerla asida, bien por el contrario, recorrió independientemente el ámbito del gabinete, en todo sentido, de arriba abajo, de abajo arriba, de la puerta al fondo, del fondo a la puerta, rápidamente, pasando cerca de las caras o por detrás de las cabezas; algunas veces terminaba un compás con dos o tres golpes asestados sobre la mesa o en la tabla de la misma, por debajo. Ora era un acompañamiento suave, a pequeños toques es-

pacitados, ora era lanzada con frenético empuje hacia arriba, furiosamente agitada, pero el repique siempre ritmando con la música. Es imposible transmitir una sensación exacta; verdaderamente estos momentos hay que "vivirlos" para comprenderlos.

La corneta con la bocina recorrió el círculo en todo sentido haciendo reales caricias. La pera de goma se apoyaba en el centro de la mesa mientras la bocina circulaba rodando por encima de las manos; luego en el aire, bien alto, sonó repetidas veces. La señorita Sallago, no obstante encontrarse en cuarto término de la médium, por cuya razón se hallaba alejada y casi al lado de la red, fué tocada por la bocina en los brazos y en el pecho, la que se acercó obedeciendo un pedido mío. Sus toques no son rápidos, como los que podría hacer un operador encarnado que temiendo ser capturado procediera por sorpresa, muy lejos de eso, la bocina viene hacia el pecho, se restrega insistentemente, a veces se detiene en el regazo, se entrega por así decirlo. ¿Qué controles caben aplicar en estos casos?

¿Se puede creer en una "alucinación... de la epidermis? ¿Cabe la prestidigitación, el fraude? ¿No es más lógico, más probo oponer una observación profunda? ¿No su-

giere nada el hecho de *que no se tema* que un manotón de uno de los presentes (y quizás cuantos se han dado) "pesque" al operador?

Estando en punta de cadena, teniendo una mano libre yo he asido objetos que me rozaban, y éstos después de un breve forcejeo conseguían zafarse de mi mano; lo corriente, en los casos de mistificación, sería abandonar, por parte del operador de carne, la presa, improvisando de paso un "transporte" o "aporte". ¿Por qué entonces ese esfuerzo en retirarlo? ¿No denuncia ésto lo auténtico? Por lo demás, si es encendido el magnesio todo el complot se descubre y el desprestigio y el ridículo cubrirán para siempre a sus autores. No me arriesgo al opinar que el fundador y director de este gabinete, personalmente está por sobre toda sospecha y ésto es muy importante, pues antes de emitir un juicio se deben apreciar todos los factores concomitantes, máxime éste que representa toda una garantía. El señor Alvarez Montenegro es un espiritista, un investigador desinteresado y bajo este aspecto debe merecer tanta fe como el mejor autor extranjero que conocemos a través de sus libros, glorificando sus relatos sin mayores pruebas.

(Continuará).

La Confederación Espiritista Argentina, consecuente con su amplio programa de propaganda idealista y cultural, tiene el placer de comunicar que diariamente tienen lugar sus transmisiones radiotelefónicas por intermedio de su "broadcasting" L. S. 8 con onda de 243,8; las que dan principio a las 20.30 horas, contando para ello con el concurso de los siguientes elementos artísticos: Orquesta "Constancia"; Canto y guitarra por el señor D. López; Guitarra por el profesor Sr. B. Sarabia; Dúo de piano y violín, por la Srta. María del C. Lucasevich y el Sr. Jorge Gutiérrez; Guitarra, por la Srta. R. Vicero; Tenor, Julio Gutiérrez; Pianista, Srta. Raquel Garrido; Guitarra, por el profesor Sr. Jesús González; Recitados, por el Sr. Enrique Agilda, Conjunto Artístico "Hacia el Camino de la Perfección", Cantos por Dama Negra, ORQUESTA CENDAN-SANTINI, Labombarda-Laurito, dúo de Bandoneones, Ovanesoff-Tettamanzi, dúo de guitarras.

En cada transmisión, a más de la parte artística se propalarán conferencias doctrinarias y científicas a cargo de diversos oradores, tratando siempre de dar mayor amplitud al desarrollo del Ideal.

A objeto de que las audiciones resulten lo más interesantes posible, solicitamos de aquellos correligionarios y simpatizantes, que deseen prestar su desinteresado concurso artístico, dirijan su ofrecimiento a la secretaria de la Confederación, calle Estados Unidos 1609, para incluirlos en el programa de transmisión.

MAISON BELER

Modas

Fantasías y Novedades

Se reforman sombreros

Av. del Trabajo 2347 U. T. 66-Flores, 1093

Se lava y se plancha toda clase de ropa.

Trabajo esmerado - Precios módicos

SAN JOSE 1063

LOS GRANDES CULTORES *del* ESPIRITISMO

DON VICTOR VILLAR



Verdadero apóstol del Espiritismo: durante un largo periodo de su vida fué alma del movimiento espiritista en México habiendo fundado numerosos centros y bibliotecas y dotado a la Federación Espiritista Mejicana de amplio local y predio, que es donde actualmente funciona. Esperamos que su noble ejemplo sea semilla fructífera en su país y fuera de él.

Mis impresiones del Espiritismo en Francia

por *Fernando Delhomme*

(Miembro de la M. Directiva de la C. E. A.)

Si bien mi viaje a este gran país ha sido de estudio, dado la escasez de tiempo disponible, y debido a que en su transcurso he visitado 17 ciudades, es muy posible que no me haya formado una idea completa de su evolución.

Empezaré por describir mis impresiones del Espiritismo en la primera ciudad que visité, Bordeaux. Es esta una ciudad muy antigua y de poco movimiento, con costumbres fuertemente arraigadas. En ella he podido visitar dos grupos:

“Sociedad de Estudios Psíquicos”. Presidente: Dr. J. Maxwell, quien es persona muy vinculada por su capacidad en estudios jurídicos, siendo actualmente Procurador General Honorario de la Corte de Apelación. Fué atendido con toda amabilidad, juntamente con mi madre, manifestándonos que las reuniones que se efectuaban en la Sociedad eran de estudios más bien Metapsíquicos que Espiriticos, pero íntimamente relacionados con estos.

Fué invitado a una sesión que no pudo tener lugar por inconvenientes de último momento. Debido a que yo tenía que ausentarme, quedamos que a mi vuelta asistiría a otra reunión; pero sucedió que cuando regresé, el señor J. Maxwell se había ausentado, por lo que tuve que renunciar a presenciar una sesión.

Sociedad “Juan de la Brede”. Dirigida por la muy amable y caritativa Presidenta señora L. Escalere. El fin que se persigue en esta Sociedad es esencialmente espiritista. Al mismo tiempo que se estudia y experimenta, se enseña la moral basada en las enseñanzas de Cristo. La señora Presidenta es, al mismo tiempo, médium parlante y terapéutica (de efectos curativos). Los domingos realizan sesiones para los socios, y los miércoles para aliviar y curar enfermos, con la asistencia de guías espirituales, como el doctor E. Paupus y Jean de la Brede. Además, si bien no tienen una sociedad de beneficencia, se preocupan de aliviar males materiales, difundiéndolo, a la vez, la moral espiritista.

Si bien esta Sociedad se mantiene firme en la brecha, el ambiente de esta ciudad es conservador, cosa que dificulta la

infiltración de las ideas en el público. Por otra parte, fué recibido con todo el afecto y cariño que se puede demostrar a un hermano en creencias y delegado de una Confederación, también hermana.

París. “Maison des Spirités”. Al llegar a esta importante capital, me dirigí a la Federación Espiritista Internacional, que se encuentra en esta misma institución, la “Maison des Spirités” (la casa de los espiritistas), pero no tuve la suerte de encontrar al señor Jean Meyer, alma de esta institución, por encontrarse en la campaña. Me atendió, en cambio, el señor A. Ripert, secretario de la F. E. I. Fué cortésmente atendido, y después de un cambio de ideas, en las cuales he podido notar una alta preparación espiritual, me ofreció gentilmente asistir a todas las sesiones que hacen diariamente y que mencionaré para que el lector se dé cuenta de los trabajos en la ciudad “Lumière”:

Lunes, a las 15: Escuela de Médiums, (señor Ripert y señora Doche). Sesión de videncia, por la señora Edmée. A las 20.30, conferencia (señor Ripert).

Martes, a las 15. Escuela de Médiums dirigida por la señora Doche y señor Ripert.

Miércoles, a las 15. Sesión experimental dirigida por la señora Doche y señor Ripert.

Jueves, a las 20.30. Sesión experimental dirigida por el señor Ripert y señora Dumas.

Viernes, a las 15. Sesión experimental con invitación, dirigidas por las señoras Doche, Blanche y Lebut.

Sábado, a las 15. Sesión experimental, por el señor Ripert, señoras Bataillard y Vaillant. Sesión de quirología y quiromancia, por la señora Luce Vidi.

Domingos (2.º y 4.º de cada mes). Conferencias públicas.

Asistí a una sesión del día sábado, en la que, antes de empezar, se lee primeramente un trozo de lectura de Geley u otros, y luego comienza la experimentación. Primero se procuró obtener el fenómeno de telekinesis, habiendo visto como una mesa larga se movía y levantaba de uno de sus costados. Luego se ensayó

con la planchette. Después sesión de psicometría con lectura de objetos e indicaciones sobre distintas personas con resultados positivos. Por último la sesión de Quirología, con una vidente-auditiva, quien al someterme a mí a prueba, pude constatar que todo lo que de mí dijo era exacto.

He podido ver de cerca, en el mismo local, las pinturas del médium Lesage, que ya el lector conocerá por la revista "Constancia", y lo que en ella se decía es exacto. Es sorprendente el colorido que tienen como asimismo la simetría del dibujo y lo curioso de ciertos detalles.

El local de la "Maison" es verdaderamente encantador para los fines que se persiguen, encontrándose en él, la sede de la Federación Espiritista Internacional y de la "Revue Spirite". El edificio fué donado por el señor **Jean Meyer**.

Instituto Metapsíquico Internacional.— Esta importantísima institución está situada en la Avenida Niel N.º 89, cuyo edificio también ha sido donado por el señor Jean Meyer, ostentando igual buen gusto y comodidades que el anterior.

Al visitarlo fuí muy bien atendido por el bibliotecario señor C. Demaro, con quien conversé de Metapsiquismo, y que conjuntamente con el secretario señor M. Quartier, me hicieron visitar todas las dependencias, incluso el laboratorio equipado con todo lo necesario para el estudio y control científico de los fenómenos. También me fué posible ver y tocar los moldados obtenidos por el doctor Geley, que creo que el lector ya conoce y que se ha comprobado que nadie podría hacer otros iguales y con tanta precisión en igualdad de condiciones.

Centro R. Parapsychique. — Este centro no está federado, pero a su frente se halla una notabilidad francesa, el doctor H. Yaworoksy, de la Facultad de Medicina, de París. Su finalidad es estudiar públicamente los fenómenos y, por este medio, conseguir despertar en el público la curiosidad y el interés en la realidad de la comunicación de los espíritus.

Dos veces asistí a las sesiones que realiza el señor Pascal Forthuny, pero por enfermedad de éste, no se llevaron a cabo, por lo que perdí la oportunidad de presenciar sus facultades extraordinarias.

En cambio, he visto a tres médiums que realizan experiencias con resultados positivos; como principiante, el señor Paul Ayman, que es clariaudiente y psicómetra,

valiéndose de las cartas. La señora Zaepfel también es psicómetra, operando con objetos, como asimismo el señor Rosuard. Cualquiera de estas tres personas hacen experiencias con concurrentes que vienen por primera vez, y dando datos y nombres que después, en la mayoría de los casos resultan exactos.

Estas experiencias las han realizado en el salón público que se llama Le Parthenon, calle de Rocher 64. Para pagar los gastos del salón cobran 5 francos, y se necesitan por lo menos 50 personas para sufragarlos.

Por lo que he podido ver, pues, y en cuanto a mediumnidades, puedo manifestar, y esto en forma puramente personal, que el Espiritismo en Francia (no digo en todas partes) deja mucho a un lado el estudio del punto de vista moral, faltando la mediumnidad parlante, y he notado que el interés está enfocado a los fenómenos, casi como curiosidad, faltando una propaganda adecuada para llegar a comprender cual es el fin que persigue, en su faz moral y filosófica el Espiritismo.

En cuanto a comprobaciones personales puedo agregar la que tuve con la quíromántica clariaudiente Luce Vidi. Posiblemente es también clarividente, pues sólo así se puede comprender como ella ve el pasado y el porvenir de cada uno. Igual razonamiento puede aplicarse a la señora Praya, también de París, como la anterior, y a la señora Escalère, de Bordeaux, quienes, las tres, me suministraron detalles exactos relacionados con fechas, números y otros datos.

En cuanto a la religión católica, he notado que allí existe un mayor celo para los dogmas y creencias que en la Argentina, cosa que me hace pensar en la conveniencia en que se intensifiquen los fenómenos antes que la filosofía, como ocurre aquí.

TORRECILLA Hnos.

Camiseros

**Surtido completo en artículos
para caballeros.**



Entre Ríos 793

Bdo. de Irigoyen 266

U. T. 38-Mayo 0816

U. T. 38-Mayo 6694

UNO DE LOS TANTOS HECHOS QUE TIENEN LUGAR EN LOS CENTROS Y SOCIEDADES ESPIRITISTAS Y A LOS CUALES SE LES DA MUY ESCASA IMPORTANCIA CUANDO NO LLEVAN LA FIRMA DE UN SABIO QUE LOS ACREDITE

(Colaboración)

por **Manuel S. Porteiro**

El experimento tiptológico referido por el dramaturgo español Jacinto Benavente, citado por Orfila y transcripto en el último número de LA IDEA, trae a mi memoria un hecho análogo que, aunque en los anales del Espiritismo abundan como estos a centenares, no estará de más hacerlo público, siquiera sea para contestar a cierta categoría de "sabios" que afirman que los espiritistas, encariñados con el aspecto moral de sus doctrinas, sólo se nutren de la "fe religiosa" que les "impone" la creencia anticipada de ultratumba y los "discursos morales de los médiums parlantes" y que no cuentan en su haber un solo hecho experimental que no se lo hayan apropiado de la experiencia ajena.

El hecho de referencia tuvo lugar en una sesión espiritista celebrada en mi casa hace a la fecha unos quince años.

Unas diez personas nos reuníamos alrededor de una mesa de tres patas. Desde hacía tres meses veníamos celebrando asiduamente experimentos por medio de ella, y todos estos experimentos nos habían resultado infructuosos. La mesa, es cierto, se levantaba sobre dos de sus patas, se balanceaba, se inclinaba hacia determinadas personas como si quisiera demostrarles simpatía o desafecto y contestaba tiptológicamente por un sí o por un no convencional a las preguntas que se le hacían; pero durante todo ese tiempo nunca se dignó responder satisfactoriamente a nuestras exigencias de identificación. Cuando se le preguntaba por el nombre o apellido del "espíritu" que decía comunicarse, empezaba, por ejemplo, golpeando una **J**, luego una **u**, después una **a**, y cuando suponíamos, naturalmente, que iría a terminar su nombre con una **n** o **n a**, ponía, en cambio, una **t** o una **x** y tras ellas, una serie interminable de

consonantes, hasta agotar nuestra paciencia y dar por terminada la sesión.

Así transcurrieron tres meses, sirviendo nosotros, personas serias y animados de los mejores propósitos, de diversión y de mofa a esas fuerzas o inteligencias extrañas, que así lo querían. Hasta que una noche la mesa se levantó sobre dos de sus patas con más ánimo e independencia que de costumbre y empezó, luego, a danzar, como si quien la manejaba estuviese muy alegre y tuviese ganas de divertirse.

Interrogué a la mesa, invitando a la entidad que la movía a contestar a nuestras preguntas; pero lo hizo en la misma forma burlesca que las demás veces. Cansado de ese procedimiento y después de inútiles tentativas para lograr algo "serio", me decidí a cambiar de táctica, considerando que, a veces, el fin justifica los medios.

—Parece —le dije— que persistes en divertirme a costa de nuestra seriedad.

—Sí —fué la contestación.

—Esto no está bien; en tal caso permitidos una satisfacción recíproca, a fin de que saquemos algún provecho de esta diversión. Y, no ocurriéndome otra cosa, le dije: ¿Es cierto que los espíritus pueden ver los objetos ocultos?

Un golpe contestó afirmativamente.

—Pues bien: ¿podrías dar tantos golpes con la pata de la mesa como monedas tengo yo en el bolsillo del pantalón? (Advierto que yo lo ignoraba en absoluto).

—Sí —contestó la mesa con un golpe afirmativo.

—Comienza —le dije.

Y la mesa dió siete golpes bien marcados. Iba a poner en evidencia la contestación del espíritu, cuando súbitamente se me ocurrió preguntarle cuántos centavos contenían las siete monedas. Interrogué, y la mesa dió sesenta y cinco golpes.

J. ROMULO COVIELLO

PINTURAS, BLANQUEOS, EMPAPELADOS,
IMITACIONES, DECORACIONES Y LETRAS

Castro Barros 1987 — Buenos Aires

FELISA ARRAIZA

Modista de vestidos de fantasía y calle
PRECIOS ECONOMICOS

SANTA FE 1142 BUENOS AIRES

LAS CURACIONES DEL Dr. ASUERO

por Manio Rinaldini

Parecería que excediese la índole de esta revista tratar un tema de carácter médico, tan en boga en estos momentos; pero el hecho de que el doctor Asuero, en un telegrama de "La Nación", julio 11, haya declarado que él "ve" cuando un enfermo puede o no curarse, que es clarividente, y por tanto, aplica su sistema, según percibe que curará o no, confiere a su actuación una importancia que entra dentro de la disciplina metapsíquica o espiritista.

En efecto, como el mismo doctor Asuero declara, es el "factor personal" el que en estos casos juega papel preponderante y así se explica su enorme éxito, puesto que el mismo método de técnica quirúrgica, en manos de otros colegas no produce los mismos resultados.

Si ya era combatido el doctor Asuero, por la forma cómo opera, es decir, por su comportamiento ante los pacientes, presentándose lucuaz, alegre, bromista, en continuo movimiento y hablando siempre en alta voz, ¡qué no será, para la ciencia oficial que él mismo declare que es clarividente! Los que se han independizado de sus prejuicios, los médicos observado-

res, ya sabrán a qué atenerse ante esas declaraciones. Es sabido que, por lo general, las personas que tienen facultades curativas pronunciadas, que hagan o no de ello un medio de vida, son clarividentes y a veces, clariaudientes; es decir, "ven" y "oyen" psíquicamente penetrando y percibiendo causas orgánicas y males periespirituales, en una forma que están fuera de las vías normales conocidas.

Es, no hay duda, de gran valor para el ahondamiento de los conocimientos de la naturaleza humana, la valerosa declaración del doctor Asuero, por cuanto ello impulsa a la investigación científica que llevará forzosamente al reconocimiento de que el hombre es ante todo espíritu, que éste posee facultades aun desconocidas, y que es una realidad la existencia del mundo espiritual y la supervivencia del alma humana, existiendo entre ambas condiciones de vida, aquí y "allá" una estrecha interdependencia, una íntima colaboración que, una vez puesta bien a la luz del día deparará a la ciratura terrestre no pocos motivos de adelanto y de verdadera felicidad.

Conté las monedas y su contenido, y todo resultó exacto, de una rigurosa exactitud: seis monedas de diez y una de cinco.

Ante el éxito alcanzado —éxito que no habíamos podido lograr en tres meses y de acuerdo con los consejos de que no deben hacerse preguntas "frívolas" ni dar acceso a esta clase de experimentos, un joven estudiante chileno, que formaba parte de nuestro grupo, estimulado por los buenos resultados obtenidos, quiso interrogar a su vez:

—¿Podrías decirme qué es lo que tengo en el bolsillo del chaleco?

—La mesa dictó: **pua**.

—¿Qué más?

—**Bobo**.

El joven se manifestó satisfecho en cuanto a la primera respuesta: en efecto tenía en el bolsillo indicado una púa con

que, en sus horas de solaz, tañía la bandurria, instrumento al cual era muy afecto; pero no así en cuanto a la segunda, que lo dejó desconcertado y un tanto pesaroso; pues creyó que el espíritu le había tratado de bobo, de tonto, por haberle preguntado una cosa de la cual él tenía conocimiento, y todos creímos igual. Pero una vez terminada la sesión y después de habernos mostrado los objetos se pudo apreciar —gracias a uno de los asistentes que conocía el significado que, en jerga "arrabalera" tiene el término "bobo"—todo el alcance de la prueba.

El joven en cuestión tenía en el bolsillo del chaleco, a más de la púa, un reloj al que, la gente del "bajo fondo", llama "bobo" y cuyo significado desconocía su poseedor. Por otra parte, la palabra no era familiar a ninguno de los asistentes y el que conocía su significado ignoraba que el joven usase tal prenda.

DON COSME MARIÑO



El 18 de este mes son tres años que voló a las regiones del mundo espiritual el alma del más grande apóstol del Espiritismo en la Argentina, Don Cosme Mariño. Durante medio siglo fué el animador incansable del movimiento espiritualista en su más elevada asepección que encierra el Espiritismo.

Alma grande en muchos aspectos, su vida ejemplar quedará como una enseñanza eterna para todas las generaciones del porvenir.

Contribución al problema del mejor rendimiento de los médiums

(De la "Revue Spirite Belge").
(Continuación).

por el Ing. Pedro Lebiezinski

El trance médiumnómico es de carácter individual

El trance es un estado especial, durante el cual se producen fenómenos supranormales. Esta definición, la más general, me parece ser la más justa y la más objetiva, en vista que no existen síntomas característicos y comunes del trance.

En efecto, los médiums novicios producen sus fenómenos, la más de las veces en un estado de conciencia. Si les acontece alguna vez de padecer cierta turbación en su estado consciente, esta turbación sólo puede compararse al hombre normal absorbido por una idea, o mejor todavía, al estado del artista o del poeta durante su acto de creación.

Hay médiums que conservan durante largo tiempo la facultad de producir fenómenos metapsíquicos en estado de conciencia, otros pierden esta facultad más o menos pronto y sólo producen fenómenos en un estado semi-consciente o bien durante un sueño más o menos profundo.

Comparando los estados de trance de varios médiums, se puede constatar que uno solo y mismo fenómeno particular, puede manifestarse en los diversos médiums en los estados más diferentes, consciente, semi-consciente, sonambólico, lértárgico o cataléptico. De lo que se desprende, que la forma del trance es individual e independiente del género del fenómeno.

Durante mis investigaciones con varios médiums, no he visto nunca dos trances completamente idénticos, aun en el caso que el trance fuese imitado por un médium según los síntomas vistos o aprendidos de otros médiums. Habrá siempre una individualización del trance.

El trance provocado por la hipnosis es siempre influenciado por el hipnotizador. Algunas veces el médium hipnotizado entra en sonambulismo activo (según Ochorowicz) acompañado del cambio de personalidad del médium. Durante este estado, la segunda personalidad de la sonámbula puede a veces ver su "Espíritu"

conversar con él y dirigir la producción de los fenómenos. Ejemplos: Señorita Tomezick, señora Stranislawa P.

El trance, o más propiamente dicho, el estado durante el cual se producen los fenómenos metapsíquicos, es acompañado de diversas manifestaciones psicológicas, tales como temblequeo del cuerpo, escalofríos, suspiros, gemidos, gritos, crisis nerviosas, calambres, etc., que son considerados a menudo como indispensables del trance. Los mismos médiums producen sin embargo los mismos fenómenos sin excesos de este género y son siempre aquellos que nunca han visto ni oído hablar de la necesidad de esas consecuencias penosas. Ejemplos: Señorita Eva C. y Señora Stanislawa P.

(Continuará).

(Trad. M. S.)

Ideal Salón

LES ENFANTS DE BERANGER

TUCUMAN 1471

U. T. 37 - Riv. 4901

Es el más moderno de la Capital con un lujoso escenario y amplia platea, para efectuar: Banquetes, Lunchs, Casamientos, Tés, Diners Danzantes, Recepciones, Asambleas, Conciertos, Bailes, toda clase de Reuniones sociales y Conferencias.

Dispone de Calefacción en Invierno, Techo corredizo y gran ventilación en Verano

Cuenta con una higiénica cocina y confitería instalada en estilo Holandés, cuyo servicio está a cargo de la acreditada "CASA GALLO" a la que deben hacerse los pedidos.

670 - PARANA - 672

U. T. 38 - Mayo 6115

C. T. Central 3525

NOTAS DE MI VIAJE POR ESPAÑA

(Colaboración)

por *Manuel Pallás*
(Vicepresidente 1.º de la C. E. A.)

Las infinitas atenciones de que hemos sido objeto tanto mi compañera como yo al visitar la Federación Espírita Española, por parte de sus dignos Presidente y Secretario, los señores Profesor Asmara y Juan Torras Serra, y demás correligionarios a quienes fuimos presentados por los mismo, como representantes de la Confederación Espiritista Argentina, háme movido a escribir estas notas para LA IDEA, con el propósito de dejar público testimonio de nuestro agradecimiento y leal sentir hacia los buenos correligionarios a quienes hemos tenido el mayor gusto de conocer y

tista Argentina los correligionarios españoles señores Profesor Asmara, Quintín López Gómez, Juan Torras Serra y muchos más que pudiera citar, no es más que un pálido reflejo de los méritos intrínsecos que los avalora. Mucho más pudiera decir a este respecto; pero hago punto, temeroso de herir la modestia característica de tan queridos hermanos.

Debo manifestar que, desde nuestra primera entrevista con los señores Profesor Asmara y Juan Torras Serra, éstos, con la galantería que les es peculiar, se ofrecieron incondicionalmente para acompañar-



Asamblea realizada por la F. E. E. el corriente año, en el local propio del Centro de Estudios Psicológicos de Sabadell.

tratar en ésta, por la caballerosidad y exquisito trato que en todo momento supieron dispensarnos.

Todos mis amigos saben que una de mis preocupaciones al realizar este viaje, era ponerme en contacto, mejor dicho, el conocer de cerca el grado de adelanto del Espiritismo en la península Ibérica y, sobre todo, departir con sus hombres, autoridades en la materia a los que ya conocía y admiraba a través de sus escritos e inteligente actuación copiosamente publicada; y, he de confesar con esa sinceridad que siempre tuve por norma, que el alto concepto que gozan en la familia Espiri-

nos a recorrer varias sociedades y grupos, lo que aceptamos muy complacidos poniéndonos en seguida de acuerdo en las fechas en que habríamos de realizar las diferentes visitas.

No he de pasar por alto otra de las muchas atenciones que tuvo para nosotros el Profesor Asmara; esto es, la de invitarnos a la reunión que celebró el Directorio de la F. E. E. el día 30 del pasado mayo, donde se nos señaló un sitio de honor al lado de la presidencia. Abierto el acto, el Presidente hizo nuestra presentación, emitiendo luego los más laudatorios conceptos de fraternidad que unen, dijo, a la Fe-

deración Espírita Española con la Confederación Espiritista Argentina, a la que dedicó por último frases de elogio y cariño; términos que hube de agradecer a nombre de nuestra querida Confederación, expresando al mismo tiempo el saludo que por mi intermedio les enviaban los Espiritistas de la Argentina.

Es día 26, anterior a la reunión que dejo reseñada, fuimos invitados a una fiesta Literario-Musical que realizó el Centro "La Buena Nueva", celebrando el aniversario de la desencarnación de su fundadora, la inolvidable Amalia Domingo Soler. También en esta ocasión fuimos honrados con un lugar de preferencia al lado del Vicepresidente, señor Latorre, el que, después de las presentaciones de práctica y de pronunciar un sentido discurso alusivo al acto, tuvo la deferencia de concedernos la palabra a mi compañera y a mí, dándonos ello lugar para exteriorizar nuestros sentimientos acerca de Amalia. La fiesta resultó por todos conceptos muy agradable y lucida, tanto por la armonía reinante como por lo selecto del programa que, el Profesor Asmara cerrara con un magnífico discurso con su fácil y bella palabra que llega a todas las inteligencias y hace sentir a los corazones.

Correspondiendo a un amable pedido del Centro de Estudios Psicológicos de Sabadell, hube de dar una conferencia en dicho Centro el día 9 de junio, cuyo tema debí titularlo "*Orientaciones Psicológicas en la*

Argentina" única forma de conseguir la autorización correspondiente de las autoridades españolas, pues éstas deniegan todo permiso para los actos que expresen la palabra Espiritismo. La Conferencia me deparó la oportunidad de apreciar una vez más las cariñosas manifestaciones de simpatía que sienten estos hermanos por la C. E. A. a la que dedicaron grandes y efusivos aplausos en mi modesta persona. Preside esta bien organizada institución el incansable luchador señor Juan Torras Serra, el que ha sabido imprimirle todas las características de actividad y trabajo que les son comunes. Este hombre sui generis, a pesar de sus años, se multiplica, por así decirlo, poniendo al servicio de la causa todas sus energías y su clara inteligencia; y es así como puede explicarse pueda desempeñar con tanto acierto los importantes cargos que le han sido conferidos por su capacidad y constancia: Secretario del Directorio de F. E. E. y Administrador de la gran revista "*Luz del Porvenir*", cuyo tiraje asciende actualmente a unos 2.500 ejemplares, que el mismo señor Torras se encarga de expedir.

Acompañado del siempre amable hermano Torras Serra, nos trasladamos un buen día a Tarrasa (provincia de Barcelona) donde visitamos la Sociedad fundada por Miguel Vives y Vives, y al anciano y preclaro correligionario don Quintín López Gómez, Consejero del Directorio de la F. E. E. el que nos recibió muy defe-



Grupo de veteranos del Centro de Estudios Psicológicos de Sabadell, en cuyo homenaje se efectuó una demostración el día 26 de mayo último.



LA PINEDA: Pintoresco lugar donde se celebró la "Fiesta de Primavera".

rentemente al lado de su mesa de trabajo, la que no abandona a pesar de su avanzada edad y de su estado delicado de salud, pues tiene, según nos manifestó, varias obras en preparación para darlas muy en breve a la publicidad. No olvidaremos jamás la grata impresión de esta visita que nos proporcionó el placer de saludar al que por sus muchos méritos le adjetivan *Maestro*, los Espiritistas españoles, y creo que, por su acción constante, inteligente y proficua puede también así considerársele entre los Espiritistas de ese Continente. Conversamos largo rato de cosas de ese país, demostrando el señor Quintín López un gran interés por todo lo que se relaciona con el movimiento Espiritista en la Argentina; hablamos de muchas cosas más y, al despedirnos, nos encargó muy especialmente transmitiéramos sus fraternales saludos a los correligionarios de esa República y en particular para la Confederación E. A.

Por último, para el día 16 de junio, fuimos atentamente invitados por el Presidente de la "*Unión de Juventudes de la F. E. E.*" para un "Pic-nic" que ellos denominan "*Fiesta de Primavera*". El programa compuesto de varios números propios de esta clase de diversiones resultó ameno y entretenido y sobre todo muy familiar. Para clausurar la fiesta se me había pedido que hiciera uso de la palabra, a lo que accedí gustoso; pero no pude hacerlo por que una orden gubernativa vino a prohibirlo en virtud de un proceder sis-

temático que tiene establecido la Dictadura para coartar la emisión de ideas, tanto políticas como doctrinarias.

El Centro de "Estudios Psicológicos de Sabadell", provincia de Barcelona, realizó en su local social una simpática fiesta el 26 de mayo, en honor a los socios veteranos de la institución, como demostración de cariño a sus viejos luchadores que dedicaron y dedican sus mayores energías al sostenimiento del Centro y a la sana difusión de nuestros ideales.

El acto, de suyo significativo por la sinceridad de afectos que lo singularizaba, resultó todo un éxito para sus organizadores, y dió motivo para que todos los homenajeados expusieran en forma sencilla y breve, el acervo de sus entusiasmos y sentimientos ofrendados con todo el amor, de que dieron prueba durante su larga actuación, a la noble causa del Espiritismo.

No he hecho en ésta mi primera correspondencia, sino esbozar muy sucintamente algunos actos a que hemos concurrido y anotar muy deficientemente las innumerables atenciones que hemos recibido de todos y cada uno de estos afectuosos hermanos que hemos tenido el placer de tratar; dejando para la próxima, ya más documentado, el hablaros de mis impresiones sobre el Espiritismo en España, como asimismo de los inconvenientes con que luchan estos admirables hermanos para poder difundir y practicar nuestros ideales de redención.

Barcelona, junio 6 de 1929.

NOTAS VARIAS

NUEVAS SOCIEDADES INCORPORADAS

Después de haber llenado los requisitos que establecen los Estatutos, han sido aceptadas para formar parte de la C. E. A. las sociedades "Juana de Arco", "Humanidad", "José Gutiérrez", "Marcos de León", "Amor y Caridad", "Fe y Caridad", "Miguel Vives" y "Amor y Lucha".

LA IDEA, que ve con el ingreso de estas sociedades al seno de la Confederación el resurgimiento de unión, tantas veces aconsejado desde sus columnas, tan necesario para la obra común, no puede sino felicitarse por los augurios significativos de comprensión y buen entendimiento que señala en la familia Espiritista argentina, la adhesión de las sociedades mencionadas, a la C. E. A. las que esperamos aportarán a la misma su eficiencia y actividad.

CAMBIO DE DOMICILIO

El Centro "La Perseverancia", de esta capital, no comunicó haber trasladado su sede social a la calle Aguirre 736, donde debe dirigírsele toda correspondencia.

DE NEW YORK CITY

Con fecha 28 de junio último, nos comunica nuestro activo corresponsal en New York, señor Rafael Sifre, haberse organizado en aquella metrópoli un nuevo Centro Espiritista denominado "Evolución Espírita" con domicilio social en el N.º 18 Este de la calle 125; y manifiesta a continuación: "El entusiasmo reinante entre los Espiritistas del habla española que viven en esta cosmopolita ciudad es muy grande y la institución enunciada viene a llenar un gran vacío; era una necesidad sentida por la colectividad hispana y se imponía el que una agrupación de esta naturaleza funcionara en un local propio e independiente, donde el desarrollo de las ideas por la constante labor de la práctica y el estudio pudieran alcanzar el máximo de difusión. La beneficencia será otro de los fines de la especial atención de los componentes de "Evolución Espírita", habiéndose nombrado al efecto una Comisión, como asimismo otra para la propaganda".

"Adelante hermanos: Armonía, penetración de vuestros deberes y, sobre todo,

verdadera fraternidad. Adelante, que el Infinito os vigila".

Anúncianos, también, nuestro corresponsal, la celebración de una Asamblea de la Federación Espiritista de Puerto Rico, a efectuarse los días 19, 20 y 21 del pasado julio, noticia que omitimos publicar en razón de no haber llegado el original oportunamente para hacerlo en nuestro número anterior.

Dr. VICTOR MELCIOR

Compaginado ya el presente número para entrar en máquina, recibimos la ingrata nueva de la desencarnación, en España, de nuestro estimado correligionario doctor Víctor Melcior, una de las figuras españolas más eminentes del Espiritismo, y que tanto relieve alcanzara por sus propios merecimientos como ilustrado escritor, culto conferencista, notable experimentador e incansable propagandista.

No es posible circunscribir en unas pocas líneas toda la valiosa obra que durante toda su vida realizara este evolucionado espíritu, en pro del doctrinario Espírita; ello merece la especial mención que le dedicaremos en el número próximo, impedidos de hacerlo hoy, por lo tarde que ha sido de nuestro conocimiento el deplorable suceso.

Sean en tanto nuestros mejores votos y pensamientos dirigidos al pronto despertar de este espíritu que tantas enseñanzas nos legara a su paso por la tierra, siendo ejemplo de constancia y de virtud.

DESENCARNACION

Nuestro querido correligionario don Claudio Viand, ex presidente de la C. E. A., ha experimentado en su hogar una lamentable pérdida, con la desencarnación de su hijo Carlos, de 29 años de edad, acaecida el día 29 del pasado julio.

Comprendemos el dolor incontenido de los primeros momentos de la familia Viand, por la prematura separación del ser querido; pero tenemos la seguridad que en las enseñanzas de nuestro credo, habrán encontrado el alivio reconfortativo que atenúe su sentir.

LA IDEA se asocia al pesar de la familia Viand, y augura al espíritu liberado una sedante evolución.

EXTRACTO DE ACTAS DEL CONSEJO

ACTA 319

Sesión del C. F. del 22 de marzo de 1929.

Preside el señor M. Rinaldini. Secretarios: señores C. Fortunatti y M. Pallás (h.).

Delegados presentes: Sres. E. Castro, O. Rodríguez, H. Brinzoni, E. González, V. Fernández, A. Rodríguez, M. Baliellas, A. Sanahuja, S. Bossero. P. F. Paz, V. Ferrería, T. Blázquez, A. Miñarro, G. Jordán, R. González, A. Zuccotti, M. Pallás, L. Stancati. Sras. I. P. de Córdoba, C. A. de Pallás y J. A. Chiariello.

Ausentes con aviso: Sres. F. Cotone, F. Anglada, P. Otreras.

Ausentes sin aviso: Sres. C. L. Chiessa, E. Del Corti, F. Jaureguiberry.

Asuntos entrados: La Comisión de Estudios Filosóficos presenta un informe favorable con respecto al librito "Una huella en el sendero".

Se resuelve solicitar del autor autorización para reimprimirlo.

Con respecto a una nota de los señores José R. Nosei y Carlos A. González, que en representación de sociedades no confederadas, solicitan el ingreso a la C. E. A., se resuelve que pase a estudio de la Comisión de Reglamentos y Poderes.

A efectos de nombrar las nuevas autoridades de la M. D. se designa el primer viernes de abril para la reunión preparatoria.

Se fija el día 29 para que en reunión extraordinaria la Sociedad "Luz del Porvenir" presente las pruebas de las acusaciones que ha formulado su Delegado.

Sin otro asunto, se dió por terminada la reunión.

ACTA 320

Sesión del C. F. del 29 de marzo de 1929.

Preside el señor M. Rinaldini; Secretarios: señores C. Fortunatti y M. Pallás (hijo).

Delegados presentes: F. Jaureguiberry, G. Jordán, L. Stancati, A. Rodríguez, O. Rodríguez, J. A. Chiarello, Sras. Isabel P. de Córdoba, Carmen A. de Pallás, H. Brinzoni, A. Miñarro, F. Anglada, M. Pallás, A. Zuccotti, A. Sanahuja, E. Castro, F. Cotone, T. Blázquez, E. Del Corti.

Ausentes sin aviso: Sres. V. Fernández, C. L. Chiessa.

Se entra a tratar el objeto de la reunión extraordinaria: escuchar las denuncias de la Sociedad "Luz del Porvenir", y las pruebas que corresponden para que estas sean consideradas como tales.

El secretario informa que en lugar de lo solicitado, la Sociedad aludida envía por nota su renuncia, que pasa a leer.

Se resuelve: Rechazar la renuncia, y de acuerdo al art. 7.º de los Estatutos, separar la Sociedad "Luz del Porvenir" de la C. E. A.

Sin otro asunto, se levantó la sesión.

ACTA 321

Efectuada el 5 de abril de 1929, y publicado el extracto del acta en el N.º 67 de LA IDEA.

"**EL PUNO ROJO**"

Taller de Pintura

— de —

C. LUNA DE STANCATI

Especialidad en Almohadones, Pantalas y vidrios imitación vitraux para faroles.

En el día se pintan motivos sobre vestidos. — Pintura lavable garantida.

Fórmula de la casa.

BRASIL 821

BUENOS AIRES

FERRETERIA Y PINTURERIA

"**LA RAZA**"

FERMIN GONZALEZ

Artículos de limpieza, se colocan vidrios y se hacen marcos para cuadros

CHACABUCO 1507 — BRASIL 702

U. T. 6629 B. Orden Buenos Aires

Nota — A todos los socios de las sociedades espiritistas se les hará el 6 % de descuento el cual será destinado a beneficio del Asilo Primer Centenario.

LEYES DIVINAS

Las leyes divinas son tan sabias que no es posible que quepa dentro de ellas el más mínimo error.

Si tú, conociendo algo de las maravillosas fuerzas del pensamiento, pretendes recibir algún don y para el objeto te concentras y pides únicamente para ti, ten seguro que no conseguirás llegar al logro de tu aspiración.

Si, por el contrario, pides para ti y para los otros, es un hecho que lograrás tu objeto.

¿Quieres mayor sabiduría?

Quando tú ambiciones ser feliz, no debes concretarte a formular tu petición egoístamente. Tienes que decir: —Quiero ser feliz y deseo que toda la humanidad también lo sea.

Si en tu hogar hay disgustos, o bien, tú eres una víctima de determinado vicio, no debes ambicionar que únicamente tu hogar sea un santuario de paz, como tampoco debes pedir que se te proporcionen las energías suficientes para rechazar el vicio.

De acuerdo con las Leyes Divinas, tu deseo debe estar formulado de esta manera: Yo deseo que en mi hogar no haya disgustos, así como también que no los haya ni en el más mísero hogar del mundo. Yo deseo libertarme de las garras del vicio y pido de la Inteligencia Suprema que envíe fuerzas a todos los hombres que, como yo, padecen, para que puedan hacer lo mismo.

¡Es tan hermoso y tan consolador saber que no vamos por la vida "como naves sin timón", según la torpe expresión moralista!

¡Pide y obtendrás... pero no seas egoísta porque pedirás en vano!

La mayoría de las cosas que vistas de lejos nos parecen sublimes, grandes y maravillosas, al aproximarnos nos desilusionan y nos desencantan.

Verdad amarga... es cierto, pero verdad.

¡Cuántas veces no hemos sentido esa fascinación extraña! Existen personas en este mundo, que vistas de lejos, juzgadas bajo el engañoso cristal de las apariencias, imaginamos que son verdaderos modelos de honradez, nobleza y probidad.

Hay cosas que ejercen ese engañoso espejismo para el espíritu.

Por eso, el filósofo, el hombre que analiza y que quiere por ende, medir, pesar y buscar en todas las cosas, la verdadera esencia, ve las cosas "más allá de la máscara" y no se conforma con la estrecha visión material.

Hombres que buscáis la verdad, escudriñadores del abismo profundo, hombres ansiosos de paz,

no juzguéis nada superficialmente, no analicéis las cosas viendo a través del engañoso cristal de la apariencia... PROFUNDIDAD vuestros conceptos, penetrad las cosas en la verdadera entraña, que es ahí donde radica ese algo sublime que buscáis.

¡No olvidéis esto: La mayoría de las cosas que vistas de lejos nos parecen sublimes, grandes, y maravillosas, al aproximarnos, nos desilusionan y nos desencantan...

TU ERES CULPABLE

Tu actual condición de vida es obra tuya.

No culpes al Destino.

No maldigas tu suerte.

Feliz o desgraciado, nadie, más que tú, es quien ha guiado sus pasos por la senda elegida de antemano y no tienes derecho de culpar a un segundo si los desengaños y las penas han herido tu corazón constantemente.

La Ley sabia y justa que rige el destino de la humanidad no tiene por base la casualidad ni la injusticia, pues, como su nombre lo indica, es Sabia y Justa y no pueden caber dentro de la Sabiduría y de la Justicia errores de ninguna especie.

Si eres desgraciado, no culpes a nadie, no te imagines que los hombres —débiles instrumentos— son los que se complacen en mortificarte y estorbarte en la lucha agitada de esta vida. No. Tú eres el único culpable, tú eres el único que has cometido injusticias y maldades contigo mismo.

Dios es inmensamente justo, bueno y misericordioso.

Pensar que Dios se complace en torturar a los hombres —sus hijos— pensar que al capricho dispensa, a unos la fortuna y la felicidad, y a otros la miseria y el sufrimiento, no tan sólo es dudar de su infinita Justicia, sino que equivale a negar su Sabiduría y su Amor.

Si fuera dable a los hombres buscar en el fondo de su conciencia la causa de sus penas actuales, retrocederian horrorizados al darse cuenta de que únicamente están, en el presente, recogiendo lo que sembraron en el pasado.

LA ALEGRIA

Nunca destierres de tu alma la alegría.

Aun en medio de las más grandes vicisitudes de tu vida, conserva en lo íntimo un átomo de alegría.

Cuando el hombre está alegre, se hospedan en su ser mejores sentimientos, tiene más firmeza en sus resoluciones, actúan a su mente ideas provechosas.

Naturalmente que esto no es un misterio. Todo tiene su explicación, todo tiene su "porqué".

Según sea el estado mental en que nos encontremos, así será la influencia que por afinidad atráigamos, es decir, que según nuestra condición espiritual, serán las fuerzas que más se acerquen a nosotros.

El hombre que nunca está alegre, uno de esos seres para quienes todo es causa de disgusto, está mal asistido, su influencia es perniciosa.

El hombre con sus pasiones, sus múltiples imperfecciones, se asemeja a un pantano; a fuerza de dominarse va adquiriendo calma, tranquilidad. Pues bien, así como las aguas de ese pantano arrastran al fondo la suciedad y hay momentos en que la superficie puede copiar el azul del firmamento, así el hombre cuando está alegre, hunde en lo más íntimo de su ser todos sus defectos, todos sus errores y puede admitir su alma, no limpia del todo, pero sí purificada, las ideas grandes, los sentimientos nobles.

¿Qué acontece si las aguas de ese pantano son movidas con precipitación? Fácil es comprenderlo; la suciedad que hay en el fondo enturbia la superficie.

¿Podrán así, esas aguas copiar el azul del cielo? No. De ninguna manera, porque sucias, turbias, oscuras, no tendrán poder para retener las imágenes y las cosas hermosas que hay a su alrededor.

El hombre que no sabe estar alegre, aquel que todo lo enfada y lo contraría, es como el pantano de las aguas turbias y oscuras; no puede atraer nada bueno ni puede retener nada bello o sublime.

Nunca destierres de tu alma la alegría.

Por cruel que sea tu dolor, por amarga que sea tu pena, deja que penetre siempre en tu alma como un rayito de sol en un abismo, la alegría, la santa alegría, que tiene el don maravilloso de hacer olvidar las luchas gigantescas de nuestra existencia y que hace más llevadera nuestra jornada.

EL NIVEL

Toda creencia debe ser razonada.

Si tú profesas una religión y no puedes explicar en qué se funda, cuál es su principio, cuáles sus tendencias, indudablemente

te que estás en obligación moral de imponerte de todo cuanto con ella se relacione, para que de esta manera encuentres la verdad, la verdad sublime que está sobre todas las cosas...

Investigar, estudiar sin apasionamiento "adentrarse en el abismo de sí mismo"—como dijo el poeta—para llegar al convencimiento pleno, para disfrutar de la satisfacción inmensa que proporciona una creencia razonada, no es contravenir los preceptos de la fe, no es antirreligioso ni puede estar en pugna con el plan divino.

Si tú dices:—Yo tengo esta creencia por que fué la de mis mayores, porque desde mi infancia me inculcaron que pensara así—sí dices esto y no te preocupas por averiguar en qué se funda esa religión, cuál es su base, sus principios y demás—serás toda la vida un autómatas, uno de esos seres que viven con criterio ajeno, sin cuidarse de su progreso, y de su evolución.

Toda creencia debe ser razonada.

Los hombres sensatos no aceptan nada obscuro, nada turbio.

Preguntar de dónde venimos, a dónde vamos, cual es nuestro origen, cual fué nuestro principio, cual será nuestro fin, no es cometer ningún delito, no es ofender a la Gran Inteligencia, sino por el contrario, es buscar la clave de nuestra fe, la luz que necesita todo hombre para orientarse en la senda triste de la existencia terrena....

Un albañil, un carpintero, un mecánico están obligados a explicar en que se funda su oficio, cuales son sus atribuciones, cual es la misión que le está reservada en la lucha de la vida.

Si tú dices que profesas una religión, estás obligado a responder a quien te pregunte, en que se funda, que beneficios te reporta, cuales son sus tendencias... Si no eres apto para contestar estas preguntas, si realmente reconocer que no puedes dar una respuesta categórica a estas interrogaciones, estás obligado moralmente a estudiar, investigar todo lo relacionado con tu creencia, no tan sólo para que puedas ser un defensor suyo y un verdadero creyente, sino para la satisfacción íntima que inevitablemente te proporcionará la convicción profunda de que tu fe tiene un principio bueno y está formada de razonamientos de peso, "hermanados con la lógica y el sentido común".

Investiga, estudia... no hay ninguna religión común. Todas son escalas para el entendimiento humano.

Así como el agua siempre busca su nivel, así el criterio del hombre, formado según su evolución, busca la idea, la religión o la fe que corresponde a su nivel intelectual. (Continuará).

Provisión y Aceitería "CHARCAS"

COMESTIBLES ESPECIALES, VINOS Y LICORES FINOS
IMPORTACIÓN DIRECTA

SEÑORA:

regule su estómago gastando en su mesa aceite puro de oliva "LUCCA", cada lata contiene medio litro más que otras marcas y es mejor y más barato.

Para la cocina gaste solamente aceite especial de nuestra triple refinación en latas de 5 litro con canilla al precio de pesos 4.80

Haga sus pedidos por teléfono, los atenderemos en el día

GORRINI Y REPOSSI

CHARCAS 1269

U. Telef. 41-Plaza 2126

BUENOS AIRES

MANUEL B. ALLENDE MECANICO

Reparación y reforma de trilladoras y máquinas agrícolas en general
Trilla y limpieza de semilla de alfalfa y cereales

CABILDO

F. C. S.

Empresa de Pintura FELIPE GALLEGOS

Letras - Decorados - Empapelados
Pintura en General

CABELLO 3688

BUENOS AIRES

COTONE Hnos.

SASTRES

Esta casa ofrece a todos los espiritistas que desean servirse de ella, un descuento del 5 por ciento, el cual será destinado a beneficio del Taller de Costura para pobres de la sociedad Constancia

CORRIENTES 843

Bs. AIRES

Juan C. Chiariello

PROFESOR DE CALIGRAFIA

DIPLOMADO

por el Sup. Gobierno de la Nación

CEVALLOS 837 U. T. 38 Mayo 5594

Buenos Aires

AUGUSTO WATELET

Orfebre Cincelador del Jockey Club de Buenos Aires y Montevideo
Trofeos y Copas de oro y plata

ALVAREZ THOMAS 2128

IRENE D. de BIACCHI

Partera ex interna de la Maternidad
Recibe pensionistas

CHARCAS 3322 - U. T. 2651 Palermo
Buenos Aires

GRAN FABRICA DE CAMAS DE BRONCE



Adquiera Ud. por mi intermedio una hermosa cama de bronce inglés electro-dorada, de la afamada marca "SATURNO", con la completa seguridad de haber efectuado una valiosa adquisición y la satisfacción, aparte de poseer el mejor artículo de plaza, a precios realmente de fábrica, de prestar su ayuda al "Asilo Primer Centenario de la Independencia Argentina", con el 5 % del importe de su compra. No olvide que esta obra, verdadero exponente de la colectividad espírita en el país, precisa de la ayuda de todos los correligionarios; aproveche pues, esta ocasión que se le ofrece, para poner de manifiesto sus elevados sentimientos.

ANTONIO RODRIGUEZ
COMISIONISTA DIRECTO

MIRAVE 2881

BUENOS AIRES